

Este es un espacio que empieza a construirse con los textos y voces de las mujeres. Ponemos nuestro material a disposición de cualquier mujer que lo quiera consultar y recibimos todos los aportes que nos quieran acercar: cartas personales, recortes de diarios, literatura, voces grabadas, fotos, artículos y todo lo que se les ocurra que no debe caer en el olvido.

El objetivo de este boletín es darlos a conocer, que sepan que cuentan con este espacio y contarles algunas cosas que están pasando en otras partes y que nos integran a la historialésbica-gay más allá de este lado del mundo.

Para consultar la Biblioteca o donar materiales al Archivo, pasar por Alsina 3162 4to.C los días martes de 17 a 22 horas. Si ese horario no les conviene, concerten una cita al 931-9648.

BONDÉS

ALEMANIA: El Partido Verde ha presentado en el Congreso un proyecto de ley para que se permita el matrimonio entre personas del mismo sexo. Integrantes del partido declararon su compromiso con la lucha por mejorar la situación social de lesbianas y homosexuales, a quienes injustamente se trata como ciudadanas/os de tercera clase.

AUSTRALIA: Pese a algunas críticas recibidas por grupos católicos, el gobierno de la provincia de Queensland mantuvo su decisión de financiar un grupo de apoyo para personas transgénero que funciona en el Hospital Southport, argumentando que el grupo es muy útil para levantar la autoestima de sus asistentes, ayudarlas/os a insertarse mejor en la comunidad y a poder trabajar.

BRASIL: Se ha creado un nuevo grupolésbico/gay en Bahía, integrado exclusivamente por personas de origen africano que tiene como objetivos combatir el racismo en la comunidad gay y la lesbo/homofobia en la comunidad negra. Se llama "Quimbanda" (hechicera/o en inglés) Dudu (negra/o en yoruba).

CHILE: El 16 de noviembre se reunieron representantes de organizacioneslésbico/gay chilenas con integrantes del Congreso para discutir las propuestas de las organizaciones tendientes a derogar el artículo 365 del Código Penal que penaliza la sodomía y la Ley 11.625 (1954) que califica a todos los actos homosexuales de "enfermitos, pecaminosos e inmorales".

EEUU: En el estado de Maine se realizó un plebiscito entre la población para ver si se derogaban las leyes que penalizan la discriminación contra lesbianas y gays en el empleo, vivienda, etc. Un 53% de la población votó que "no", garantizando así la persistencia de esas leyes.

ESPAÑA: Se modificó el Código Penal para incluir penas a quienes discriminan por orientación sexual en el empleo (6 meses a 2 años de prisión), provocaren la violencia contra personas o gruposlésbico/gays (1 a 3 años) o denegaren un servicio público o privado (6 meses a 2 años). Es el primer país latino-católico donde los derechos de las personas homosexuales están protegidos por leyes. Gemma Sánchez y Jordi Petit, secretarios de la Coordinadora Gai-Lesbiana encabezaron una marcha de 5.000 lesbianas y gays de todo el país, organizada para celebrar esta conquista.

IRLANDA: El gobierno reconoció la persecución por orientación sexual como causa valedera para conceder asilo político.

NUEVA ZELANDIA: Las Lesbian Avengers (Lesbianas Vengadoras) debutaron en este país organizando las protestas callejeras contra la visita del presidente Mugabe, de Zimbabwe (ver boletines 23 y 4).

PAISES BAJOS: El Dr. Swaab realizó un estudio sobre los cerebros de 6 transsexuales (de varón a mujer) y descubrió que un pequeño grupo de células ubicadas en el hipotálamo tenía el mismo tamaño que las de las mujeres, siendo 2/3 menor que las de los varones (hetero y homosexuales). Varios ingleses que han pasado por operaciones de cambio de sexo y ahora están haciendo juicio para que se las reconozca legalmente como mujeres utilizaron este informe científico para apoyar su reclamo.

URUGUAY: Por primera vez, dos lesbianas aparecieron en la televisión local. Ilse Fuskova y Claudia Marek, activistas argentinas, viajaron a Uruguay para presentar su libro "Amor de mujeres" y fueron entrevistadas por los principales programas de la televisión uruguaya.

MUDES

EEUU: A Steven, de 9 años, sus compañeros de escuela vivían agredéndolo física y verbalmente por "marikita". Para defenderse, casi estrangula a un chico de 7 años hasta que la propia madre de Steven detuvo la pelea. Una semana después el hermano del chico, de 15 años, asesinó a Steven de una puñalada.

REINO UNIDO: La Cámara de Apelaciones británica decidió mantener la prohibición de que lesbianas y gays se incorporen a las fuerzas armadas, sosteniendo que tal prohibición no era ni injusta ni ilegal. La Cámara rechazó la queja presentada por dos gays y una lesbiana que habían sido expulsados/a del ejército. 260 mujeres y hombres fueron dados/os de baja entre 1991 y 1994 por ser lesbianas u homosexuales. Se han denunciado periódicas "cazas de brujas", extorsiones y una constante incitación a deletar a lesbianas u homosexuales dentro de las fuerzas armadas.

EEUU: La compañía telefónica AT&T realizó un seminario sobre "Homofobia en el lugar de trabajo", al que asistieron 2000 empleadas/os (la asistencia era voluntaria). Un ejecutivo explicó que "es una cuestión de productividad. Si la gente tiene que emplear parte de su energía en ocultar lo que son o en preocuparse por lo que se dice de ellas/os, tienen menos energía para trabajar".

Diputado Mudariki, de Zimbabwe, hablando en el Congreso de su país en defensa de las actitudes lesbo/homofóbicas del presidente Mugabe:
"A las mujeres que se dedican a estas actividades lésbicas, les hemos preguntado qué sacan de bueno de ellas, y ni una sola ha sido capaz de respondernos".

La recientemente formada Asociación de Lesbianas y Gays en Estudios Africanos difundió dos investigaciones según las cuales hubo conductas homosexuales e instituciones culturales que las apoyaban en tiempos prehistóricos en el norte de Nigeria y también en Ruanda.

De un artículo escrito por Ailsa Veldez y publicado en el diario Boston Globe (EEUU) en noviembre 1995.

Ahora ella está muerta. Asesinada a los 28 años. Pero cuando Rebecca Wight caminaba, el mundo la miraba. Grácil, fuerte. Levantaba pesas. Licenciada en Administración de Empresas. Piel oscura. Segura de sí misma. Divertida. Le resultaba muy fácil sonreír. No sorprende que Claudia Brenner se hubiera enamorado de ella.

No se parecía en nada a él, a Stephen Roy Carr. Alto. Ojos hundidos. Fumador empedernido. Pálido. Usaba sweater en pleno verano. Un solitario. Perdedor. Detestaba que los hombres o las mujeres se besaran entre sí; le confesó luego a la policía. Vio a Rebecca y a Claudia besándose en el bosque. Ellas se creían solas. Minutos después, a menos de un metro del lugar donde ellas estaban, les disparó. Ocho veces.

Claudia recibió cinco balas, en la cara y en los brazos. Rebecca tres, en la espalda. Sintiéndose morir, le pidió a Claudia que fuera a buscar ayuda. Claudia caminó por la ruta durante tres horas, dejando un rastro de sangre, hasta que dos adolescentes que venían en auto la recogieron. Hizo la denuncia policial y fue inmediatamente trasladada a un hospital. Cuando se despertó a la mañana siguiente supo que habían encontrado el cadáver de Rebecca.

El asesino, Stephen Roy Carr, no tomó precauciones porque creyó que ambas habían muerto. Dejó su gorro y algunas balas en el lugar del crimen. La policía lo atrapó pronto y fue condenado a cadena perpetua sin posibilidad de solicitar jamás la libertad condicional. Ni el mayor de los lesbofóbicos hubiera podido negar la culpa del asesino, su sangre fría, su premeditación.

Hoy, siete años después, Claudia Brenner ha escrito un libro titulado "Ocho balas. Una mujer cuenta cómo sobrevivió a la violencia homofóbica" y recorre EEUU dando testimonio no sólo del ataque de que fuera víctima sino lo que es más importante: de cómo ella continuó viviendo. En estos siete años, logró terminar sus estudios de arquitectura. Ahora vive en el campo, tuvo hace pocos meses un hijo concebido mediante inseminación artificial: el que llamó Reuben (masculino de Rebecca) y volvió a formar pareja. "A veces la gente sobrevive a cosas como las que me pasaron a mí, pero lo que queda de ellas es la cáscara de una persona; son muertas en vida. Yo nunca le hubiera permitido a él hacerme eso. Si yo hubiera quedado así, él hubiera triunfado", dice Claudia. Y también dice: "Ya no sufro, pero todos los días tengo plena conciencia de lo que me sucedió. La violencia anti-homosexual es mucho mayor de lo que se quiere creer. Y afecta a toda clase de personas".

Fuentes: Ron Bucknir, Reuter, PFLAG Philadelphia, Dutch Gay News, Rocky Mountain News, Dow Jones News, Aotearoa Gay News, Coordinadora Gal-Lesbian, Lutz Mott, GLAS, ILGA

ESCRITA EN EL CUERPO

Dirección: Piedras 1170, 1ºB (1070) Capital Federal
Teléfono: 931-9648/307-6656

E. Mail: ales@wamani.apc.org

Idea y producción: Chela Amadio, Alejandra Sardá

Diseño: Bibi Lorenzano, Fabiana Tron

Poner el cuerpo para construir otra historia. Poner nuestra historia para construir nuestros cuerpos